
 
SÁBADO 9 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
POSITIVO INICIO DE LA ADMINISTRACIÓN 
Por Tina Hernández 
A 100 días del cambio administrativo en el gobierno estatal y los municipios, el presidente del PAN, José Luis Báez 
destacó las acciones en seguridad, transparencia y gestión de recursos; el reto dijo, será cumplir con los 
compromisos de campañas (…) destacó la presentación de la declaración patrimonial, fiscal y de conflicto de 
intereses del gobernador FDS y el alcalde MAV, así como de sus respectivos gabinetes. (N, 2) 
 
RECONOCE BÁEZ PRIMEROS 100 DÍAS DE ACCIONES EN LA CAPITAL 
Por Paulina Rico 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostuvo una reunión con el dirigente estatal del PAN, 
José Luis Báez Guerrero, quien reconoció los alcances de esta administración durante los primeros 100 días de 
gobierno; así como las acciones emprendidas en favor de la capital. (DQ 9, AM 3) 
 
PRD 
 
SE PROPONE EL PRD SER OPOSICIÓN PROPOSITIVA: AC 
Por Miguel Balderas 
Por los primeros cien días del nuevo gobierno, el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, espera 
hayan sido suficientes para tener conocimiento de las diferentes áreas en el estado y poder así estructurar e 
implementar las estrategias eficientes en beneficio de los queretanos. (N, 2) 
 
CRECIMIENTO DE QUERÉTARO TRAE MÁS RETOS 
Por Redacción 
A través de un comunicado, el presidente del CEE de la PRD, Adolfo Camacho, señaló que Querétaro está en 
proceso de crecimiento y de desarrollo; la población sigue en aumento y cada vez son más los retos que ello trae 
consigo. Afirmó que ya han pasado 100 días de que FDS realizó su toma de protesta, día en que hizo hincapié en los 
retos para Querétaro. “Ese día hizo hincapié a los retos que Querétaro enfrenta y enfatizó las propuestas que tenía 
como candidato. Hoy, consideramos importante hacer un balance de cómo está Querétaro a 100 días de este 
suceso”. (EUQ, 3) 
 
MORENA 
 
RED TRONCQAL DE TRANSPORTE PROPONDRÁ MORENA: CP 
Por Miguel Balderas 
El presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, declaró que el partido de izquierda presentará en próximos 
días una propuesta de transporte a la ciudadanía, con la finalidad de que sea tomada en cuenta por Gobierno del 
estado y municipios de la zona conurbada. (N, 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAYÓ EL CHAPO 
Por Nacional 
En punto de las 11 de la mañana de este viernes, fuerzas federales lograron en los Mochis, Sinaloa,  recapturar a 
Joaquín "El Chapo" Guzmán, cuando intentaba nuevamente escapar a través del sistema de drenaje pluvial de la 
ciudad y robar un auto para evadir la acción de la justicia, pero fue rodeado por fuerzas federales y detenido sin 
ningún disparo. (DQ, principal) 
 
PA: RECAPTURAN A EL CHAPO 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Cerca de las cuatro de la mañana, fuerzas especiales de la Marina, con tres cinturones de seguridad, entraron a la 
casa de seguridad donde se alojaba Joaquín “El Chapo” Guzmán en la zona conocida como Scally de Los Mochis, 
Sinaloa. (PA, principal) 
 
N: ¡CHAPO RECAPTURADO! 
Por Agencias  
Joaquín Guzmán Loera “El Chapo” fue reingresado anoche al penal de máxima seguridad del Altiplano, del que se 
fugó el pasado 11 de julio, unas 10 horas después de que el presidente Enrique Peña anunciara su recaptura en 
Sinaloa. (N, principal) 
 
EUQ: ESPERA DOMÍNGUEZ “LUZ VERDE” PARA MANDO ÚNICO 
Por Lenin Robledo 
Para determinar si en Querétaro se instaura o no el Mando Único Policial, habrá que esperar a la reforma 
constitucional para tomar una decisión en torno a este tema, así lo informó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, quien aseguró que es responsabilidad de los legisladores federales concluir este proyecto. (EUQ, principal) 
 
AM: REALIZARÁN CONSULTA SOBRE MANDO ÚNICO 
Por Francisco Velázquez 
En los próximos días, se anunciará una consulta ciudadana entre los habitantes del estado de Querétaro, para 
conocer y valorar las opiniones y percepciones con respecto al tema del Mando Único Policial, informó Juan Martín 
Granados, SEGOB. (…) El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que esperará la resolución que emita el 
Senado de la República. (AM, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HABRÁ CONSULTA SOBRE MANDO ÚNICO DE POLICÍA 
Por Verónica Ruiz 
Juan Martín Granados, SEGOB, informó que en próximos días se llevará a cabo una consulta ciudadana, para 
evaluar la posibilidad de implementar del mando único policial en Querétaro. (N, 6) 
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PREVÉ GOBIERNO ALZA EN CIFRA OFICIAL DE DELITOS 
Por Lenin Robledo 
Se vislumbra que la cifra oficial de delitos en el estado suba en los próximos seis meses, como consecuencia del 
trabajo policial que están desarrollando los cuerpos de seguridad de la entidad, aseguró Juan Martín Granados, 
SEGOB.  (EUQ, 6) 
 
VIOLENCIA NO LE PREOCUPA AL ESTADO; LE OCUPA: G.T. 
Por Francisco Velázquez 
Temas como los hechos de violencia que se registran en colonias como Menchaca II, no le preocupan al gobierno 
estatal, más bien le ocupan, aseguró Juan Martín Granados, SEGOB. (AM, 2) 
 
PRESUNTO SECUESTRADOR GUANAJUATENSE DETENIDO EN HUIMILPAN 
A través de un comunicado, se reportó que la policía municipal de Huimilpan logró la captura de un presunto 
secuestrador que llevaba a 2 personas en una camioneta Nissan. Celia Durán, presidenta municipal de Huimilpan, 
informó que al sujeto, quien es oriundo de Apaseo El Alto, se le acusa de robo, secuestro y portación de arma de 
fuego. (DQ 1-G) 
 
EN 10 MESES EL APASEO-PALMILLAS  
Con el objetivo de gestionar obras para la entidad, el gobernador FDS se reunió con Gerardo Ruiz Esparza, SCT, y 
con el subsecretario de Infraestructura de la SCT, Raúl Murrieta Cummings. Durante la reunión se abordaron 
temas en materia de infraestructura carretera (…) como es el caso del Libramiento Apaseo-Palmillas, una obra 
actualmente ejecutada por la SCT, la cual será una realidad en un plazo de 10 meses según informaron las 
autoridades federales al Gobernador. (DQ, 1) 
 
AUTORIDADES DE QUERÉTARO RECONOCEN LA CAPTURA DE JOAQUÍN “EL CHAPO” GUZMÁN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció la labor que Gobierno de la República realizó a través de la 
SEMAR para la captura de Joaquín Guzmán Loera durante un operativo en la ciudad de Los Mochis, Sinaloa. 
Además, el mandatario expresó que el poder ejecutivo en el estado de Querétaro trabajará en conjunto con el 
gobierno federal para garantizar la seguridad de los ciudadanos. (AM 10,  DQ 4, N 1)  
 
HABITANTES DE AMEALCO SE MANIFIESTAN FRENTE A PALACIO DE GOBIERNO 
Este viernes por la tarde habitantes del municipio de Amealco de Bonfil se manifestaron frente a Palacio de 
Gobierno, para exigir que les proporcionen las viviendas prometidas por la pasada administración y servicios 
complementarios de vivienda, pues son más de 400 familias en lista de espera, aseguró Domingo Andrés Gerardo, 
vocero de este grupo. (Códice Informativo) 
 
CON EL APOYO DE LA DELEGACIÓN ESTATAL DE SEDATU, IVEQ LLEVA CONSTRUIDAS 158 VIVIENDAS 
Por Redacción  
El IVEQ, que dirige Germán Borja, con el apoyo de Adán Gardiazábal, delegado de la Sedatu, ha realizado la 
construcción de 158 viviendas listas para habitar El titular del IVEQ indicó que 70 viviendas son del proyecto 
Libertadores, ubicado en el municipio de El Marqués y 88 más de autoproducción, por todo Querétaro. (AM, 4) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PREOCUPAN DESPIDOS EN SESEQ, VAN CERCA DE 300 
La diputada María Alemán lamentó la situación que se vive al interior del organismo de Seseq, ya que en los 
últimos meses se han realizado cientos de despidos, además de contrataciones de médicos y enfermeras por 
honorarios. (…) Aseguró que la intención podría ser el evitar que los trabajadores generen antigüedad, así como 
evitar que tengan acceso a una de las 7 mil plazas que existen en el sector salud. (AM 7, DQ 9, N 4, EUQ 8)  
 
AFIRMAN NO HABER RECIBIDO EXPEDIENTE DE CELIA MAYA 
Por Candhy Escalante 
Aún no ha recibido el presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Jesús Llamas, el expediente de la 
magistrada Celia Maya en el que solicita el desistimiento de su proceso de jubilación (…) En cuanto a la solicitud 
del ex titular de Usebeq, Jaime Escobedo, informó que se realiza una investigación, pues existen ciertas dudas 
sobre si su compañero de partido trabajaba para Gobierno Estatal desde que era estudiante de preparatoria. (PA, 
8) 
 
AVALA LA SEMARNAT LA DOBLE REVISIÓN: ERIC SALAS 
Por Diego Rodríguez 
La implementación de la doble verificación vehicular es una situación posible y avalada por la propia Semarnat, dio 
a conocer el diputado Eric Salas. Explicó que esta nueva exigencia del gobierno del estado está contemplada en la 
Ley de Ingresos. (AM, 4) 
 
DIPUTADOS NO SABÍAN DE DOBLE VERIFICACIÓN 
Los diputados no tenían conocimiento de la doble verificación vehicular y no se planteó durante el análisis de la 
Ley de Ingresos, porque es algo que se decidió a nivel nacional, dijo el diputado Eric Salas. (DQ 8 Y N 3) 
 
ANALIZARÁ BANCADA DEL PRI DOBLE VERIFICACIÓN 
Por Candhy Escalante 
Revisará el coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz, la imposición del Estado para verificar dos 
veces al año los vehículos automotores que circulan en la entidad, pues manifestó desconocer los objetivos 
concretos del anuncio hecho por el titular de Sedesu, Marco del Prete. (PA, 1) 
 
RESPALDA DIPUTADA DEL PVEM DOBLE VERIFICACIÓN VEHICULAR EN QUERÉTARO 
Por Candhy Escalante  
La legisladora presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable, del Congreso local, Yolanda Rodríguez Otero, 
respaldó de manera decidida la implementación de la doble verificación en la entidad, al referir que la medida 
permitirá disminuir las emisiones contaminantes de los vehículos. Asimismo dijo que el monto recaudado debiera 
ser utilizado para fines ambientales. (PA, 8) 
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PODER JUDICIAL 
 
TOCA A LA CIUDADANÍA LA EVALUACIÓN DE GOBIERNO 
Por Verónica Ruiz 
La presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo consideró que es la ciudadanía, la que deberá evaluar los primeros cien días 
del gobierno de FDS. (N, 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUJER QUE TRATÓ DE CRUZAR BERNARDO QUINTANA FALLECE TRAS SER ATROPELLADA POR 
TRANSPORTE PÚBLICO 
Una mujer perdió la vida tras ser atropellada por una ruta del transporte público en avenida Prolongación 
Bernardo Quintana, a la altura del acceso II del parque industrial, frente al Centro Metropolitano de Procuración de 
Justicia. (…) Elementos de la PGJ intervinieron a través del Semefo, para levantar el cuerpo y aplicar la necropsia de 
ley. (AM 2, DQ 2-G, PA 3-LR, N 1-B)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE VIRALIZA PLAZA DE ARMAS 
Minutos después de que Plaza de Armas reveló fotos y videos exclusivos del momento de la captura y traslado de 
Joaquín “El Chapo” Guzmán y su lugarteniente Iván Gastélum, diversos medios de comunicación, nacionales e 
internacionales, viralizaron los contenidos de esta casa editorial. (…) Sobra decir que Plaza de Armas es un diario 
que ha sido acosado repetidamente por el gobierno de FDS en Querétaro, quien le ha intentado cerrar las puertas 
al periodismo crítico e independiente. (PA, 2) 
 
EXEMPLEADAS DE LA DDH SE MANIFIESTAN 
Ex trabajadoras de la DDH exigieron su reinstalación y pago de salarios caídos, a través de una manifestación 
realizada en Plaza de Armas, frente a Palacio de Gobierno; en donde solicitaron la intervención de gobierno del 
estado. Durante el plantón realizado la mañana de este viernes, las inconformes acusaron al titular de la DDH, 
Miguel Nava de haberlas destituido del cargo sin ninguna justificación y de haberlas hostigado para que 
renunciaran; asimismo, detallaron que unas 40 personas se encuentran en una situación similar. (AM 7 y DQ 4)  
 
RESPONDE MIGUEL NAVA A ACUSACIONES DE EX EMPLEADOS DE LA DDHQ 
Luego de que ex trabajadores de la DDHQ acusaran al ombudsman queretano de violar sus derechos laborales, 
además de acoso laboral y despido injustificado, Miguel Nava respondió a estas declaraciones e invitó a los 
inconformes a denunciar los actos que acusan con las instancias correspondientes, en este caso el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje. (ADN e Inqro) 
 
“ESQUEMA AYUDARÁ A TENER BAJO CONTROL LA CALIDAD DEL AIRE” 
Por Diego Valdez 
La verificación dos veces al año en Querétaro será positiva para controlar la calidad de aire en la zona 
metropolitana de Querétaro, pero a la par deberá controlarse el transporte de carga que muchas veces sólo va de 
paso por la ciudad y que genera niveles elevados de contaminación, consideró la ambientalista América Vizcaíno. 
(EUQ, 9) 
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SOLICITAN MÁS MEDIDAS ADICIONALES DE VERIFICACIÓN 
Por Mónica Gordillo 
Las opiniones de ambientalistas del estado se contrapusieron al hablar de la verificación semestral que se aplicará 
en el estado a partir de este 2016, ya que aunque indicaron que si era una medida necesaria a favor de la calidad de 
aire, esta impactará en la bolsa de los automovilistas queretano. (AM, 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

LO BUENO, LO MALO Y LO FEO DE LOS PRIMEROS 100 DÍAS DE PANCHO DOMÍNGUEZ EN EL GOBIERNO DE 
QUERÉTARO 
Este viernes, Francisco Domínguez Servién cumple 100 días al frente del Ejecutivo de Querétaro. Tras 92 días en 
2015, y ocho días en este 2016, el primer checkpoint de la actual administración ha llegado, y el staff de Códice 
Informativo analiza lo bueno, lo malo, y lo feo de este primer centenario de días. Lo Bueno. Seguridad: El actual 
gobierno del estado ha decidido enfrentar con una estrategia distinta el problema de la inseguridad en Querétaro. 
A diferencia del gobierno anterior, la administración de Francisco Domínguez ha reconocido el problema y ha sido 
abierto en torno al mismo. Falta ver si la incidencia ha disminuido en referencia a los años anteriores, cuando la 
tendencia era alarmantemente a la alza, pero el cambio de discurso es, al menos, refrescante. Finanzas: Las 
condiciones económicas del 2016 son, para Querétaro, México, y el mundo, completamente adversas. El actual 
gobierno ha propuesto aplicar un esquema de austeridad ante la necesidad de eficientar el uso de recursos 
públicos. La decisión de modificar la Ley de Trabajadores del Estado de Querétaro, en el rubro de jubilaciones y 
pensiones, seguro tendrá sus costos políticos, pero era una medida urgente que había que tomar para el bien de las 
finanzas públicas de Querétaro en el futuro. #3de3: Desde la campaña electoral, Francisco Domínguez tuvo el tema 
de la transparencia y las tres declaraciones como un asunto de importancia superlativa. Como candidato cumplió, y 
lo propio hizo como gobernador. Además, cumplió también haciendo que su gabinete presentara dichas 
declaraciones. Fue de los primeros en hacerlo en el país. Continuidad: Ciertos programas o iniciativas exitosas que 
se desarrollaron en la pasada administración serán mantenidos, a pesar de que gobernaba el partido opositor. Tal 
es el caso de Apoyo a la Tenencia, la Secretaría de la Juventud, o la realización de un maratón en el mes de octubre. 
Lo Malo. Transporte público: Poco y nada se ha visto en el rubro del transporte público, uno de los temas más 
importantes para la ciudadanía, y crucial para el futuro de Querétaro. Al PRI le costó, sin duda, la gubernatura del 
estado, por lo que el nuevo gobierno no puede escatimar esfuerzos en el tema. Se entiende que se requiere de una 
profunda reforma al sistema que toma mucho tiempo en concretar, pero es hora de ver por lo menos las primeras 
pinceladas de lo que será la propuesta de esta administración. Comunicación: La agenda gubernamental con los 
medios se ha visto reducida en gran medida a comunicados de prensa de eventos en los que  no fueron convocados 
los representantes de la prensa. No son pocas las ruedas de prensa es las que las convocatorias han sido 
excluyentes. En otros casos, las ruedas de prensa de funcionarios del gabinete son blindadas y monotemáticas, sin 
dejar espacio a los cuestionamientos de los reporteros. ¿Y el carisma?: Si algo ha caracterizado a Francisco 
Domínguez en su carrera política, es su carisma. Incluso como presidente municipal, su estilo fue muy popular y 
cercano al ciudadano. Así ganó la elección del pasado 7 de junio. Pero ya como gobernador, a Pancho le han 
mantenido “enlazado”, sin que haya podido desplegar con amplitud su personalidad. Aunque bien podría 
justificarse esta decisión para evitar cometer errores, bien valdría la pena recuperar la fórmula que llevó a la 
cumbre política a Francisco Domínguez, y que radica precisamente en sí mismo y su capacidad de empatía con el 
ciudadano. Lo Feo. UAQ: La situación económica de este 2016 provocó una crisis política a finales de 2015, pues la 
máxima casa de estudios exigió un presupuesto más alto del que, finalmente, pudo ofrecerle el gobierno del estado. 
El problema radicó en la afrenta directa que Francisco Domínguez hizo en contra del rector Gilberto Herrera, y que 
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quedó sin una resolución clara por las vacaciones de fin de año. El gobernador pidió audiencia al Consejo 
Universitario, y este se la ofreció, pero la reunión al final no se concretó. Las relaciones están en su punto más bajo 
desde que Ignacio Loyola, en el sexenio 97-03, se enemistara con la entonces rectora Lola Cabrera. Lento 
arranque: El nuevo gobierno, a sus 100 días, no ha dado aún un golpe mediático importante que amplíe la agenda y 
le genere popularidad entre la ciudadanía. Aunque todo parece indicar que el arranque ha tenido como objetivo 
“ordenar la casa”, al tiempo es necesario también regresarle a la ciudadanía el sentimiento optimismo que se 
generó en la campaña electoral. Esta administración tiene que renovar sus votos en la relación con los queretanos, 
y urge a estas alturas un anuncio importante que comience a trazar el legado de Francisco Domínguez como 
gobernador de Querétaro.  (Códice Informativo) 
 
BAJO RESERVA 
Opinan de la recaptura de El Chapo. Luego de la recaptura de Joaquín Guzmán Loera, mejor conocido como El 
Chapo, el gobierno del estado de Querétaro, encabezado por FDS, a través de un corto comunicado de prensa, dio a 
conocer su reconocimiento a la labor del gobierno de la República, por medio de la Semar. El Poder Ejecutivo de 
Querétaro reiteró su compromiso para trabajar en conjunto con el gobierno federal para garantizar la seguridad de 
las y los ciudadanos. En tanto, el presidente municipal de Querétaro, MAV, aprovechó para decir que la experiencia 
de la recaptura de El Chapo deber servir para tener mayores controles de seguridad, pues ya son dos ocasiones en 
las que se escapa de los penales mexicanos. Además, también a través de un mensaje compartido por el 
departamento de comunicación social del municipio de Querétaro, el alcalde expone su reconocimiento a las 
autoridades del orden federal, encabezadas por el presidente Enrique Peña Nieto. ¿Qué pasa en Colón? Uno de los 
municipios que más prometen en el futuro inmediato por su potencial aeronáutico, ubicación geográfica y de 
interés religioso es Colón. Sin embargo, poco o nada se sabe de los avances que ha tenido en sus primeros 100 días 
de gobierno. Sería interesante saber cuáles son los principales proyectos que se tienen contemplados por parte del 
gobierno que preside el panista José Alejandro Ochoa Valencia para el municipio, que se dice puede ser muy 
pronto la joya de la corona en temas de industrialización. Información de trabajo. Terminaron las vacaciones y con 
ello inició el trabajo, y es por ello que, nos cuentan, el próximo lunes y con el único objetivo de dar a conocer el 
trabajo legislativo de los diputados federales priístas durante el primer periodo ordinario y detallar el trabajo 
venidero en el segundo periodo ordinario, es que habrá una conferencia de prensa en la que estarán presentes los 
diputados federales del tricolor Hugo Cabrera y Braulio Guerra Urbiola. Atentos habrá que estar a lo que dicen y 
calificar qué ha sido de bueno en dicho trabajo que han realizado. Desacuerdos en beneficios. Mientras existen 
ciudadanos que están en desacuerdo con la doble verificación, nos dicen, otros están buscando el factor beneficio y 
ese es que la verificación dos veces al año en Querétaro será positiva para controlar la calidad de aire en la Zona 
Metropolitana de Querétaro, consideró la ambientalista América Vizcaíno. Otros, como la presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Sustentable del Congreso Local, Yolanda Josefina Rodríguez Otero, afirmaron que habrá 
respaldo total de la Comisión para que se implemente en el estado la doble verificación, toda vez que Querétaro 
tiene índices de contaminación bastantes elevados. Lo cierto es que el que no está conforme es el ciudadano que 
tendrá que desembolsar poco más de 500 pesos, el doble que cuando sólo se trataba de una verificación anual. 
(EUQ, 2) 
 
CIEN DÍAS 
Por  Fernando V. Corzantes 
El viernes 8 de enero se cumplieron los primeros 100 días de la administración municipal y estatal. Son muchas las 
valoraciones que de este periodo se realizan. Ahora, ¿por qué se presta tanta atención a este término de tiempo? La 
evaluación de los primeros 100 días de desempeño de un nuevo gobierno es una tradición arraigada en muchos 
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gobiernos. Completado este período, se analizan aciertos y desaciertos del nuevo gobernante, tratando de tener un 
atisbo de lo que podría esperarse del resto de su mandato. Se considera que las primeras acciones podrían dar una 
idea de lo que será la organización, dirección y tono de la “nueva” administración. (…) En Querétaro los primeros 
100 días de la nueva administración al parecer están marcando y definiendo lo que será el resto del mandato, ya 
que sus acciones son inefectivas y carecen de un plan. Los ciudadanos de Querétaro parece ser que se ven 
desencantados por el actual presidente municipal capitalino, (…) Ahora, el gobierno estatal nada ha presentado en 
materia de transporte público, asunto de lo más importante para la ciudadanía y decisivo para el futuro de 
Querétaro. Y uno de los hechos que marcan este período es el trato que dio el gobernador a la solicitud de aumento 
presupuestal de la Universidad. El problema residió en la afrenta directa que FDS hizo en contra del rector Gilberto 
Herrera. El gobernador pidió audiencia al Consejo Universitario, y éste se la ofreció, pero la reunión al final no se 
concretó. Las relaciones están en su punto más bajo desde que Ignacio Loyola se enemistara con la entonces 
rectora Dolores Cabrera. Si bien los 100 primeros días sirven para conocer la agenda planeada de gobierno, no 
necesariamente permiten predecir lo que será el resto de la gestión. No hay magia, el hito de los 100 días es un 
parámetro completamente artificial. (EUQ, 11) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
IMPLICACIONES. Obligadamente redactar algunas líneas por la recaptura del capo Joaquín “Chapo” Guzmán Loera, 
es una deuda que las autoridades federales tenían con los ciudadanos después del escarnio internacional y sobre 
todo por las dudas que surgieron por nuestro sistema de procuración de justicia y sobre todo por el sistema 
carcelario de la nación. Es una bocanada de aire para las autoridades federales ya que en el tema de seguridad se 
anotan un éxito y repito en el tema de seguridad se anotan un éxito y repito en el tema de seguridad es el acierto 
porque pendientes existen muchos para el gobierno federal. Lo interesante ahora será saber si con la nueva 
captura del Chapo Guzmán, sabremos si existieron complicidades en Querétaro para su fuga más reciente y es que 
recordemos que después de huir del penal de “alta seguridad” del Altiplano, viajó por tierra hasta Querétaro, para 
despegar de una aeropista en SJR y volar al norte del país. Nadie aparentemente se enteró que el criminal más 
buscado de América Latina, utilizó Querétaro como trampolín para su huida más reciente, todo dependerá de las 
nuevas declaraciones que haga en un nuevo proceso que obligadamente tendrá que abrirse en su contra. El papel 
lamentable que jugó nuestra entidad en el plano internacional también nos trajo descrédito global al estar 
involucrado en nombre de nuestra entidad en el entramado más sospechoso de los últimos tiempos y con la 
recaptura del criminal se apaga un poco el tema. Sea la captura de este criminal un momento para lograr un 
camino a la pacificación de nuestro país y esperamos que en esta ocasión el desenlace sea más apegado a la 
justicia. DE REBOTE. El sistema de transporte público en Querétaro, ha empezado un terrible camino de víctimas 
mortales y no será posible solamente culpar a los operadores de las tragedias, es todo un sistema que no da para 
más. (DQ, 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
No debemos olvidar que hace 182 días, cuando Joaquín Guzmán se fuga, viajó por tierra hasta Querétaro, 
específicamente la comunidad de San Clemente, donde abordó una avioneta que lo llevó hasta Sinaloa, ahí se le 
perdió la pista. Hasta ayer, cuando lo detuvieron miembros de la Marina y el Ejército Mexicano. La investigación 
sobre los apoyos queretanos sigue viva, me dicen. (PA, 1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO WEB 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 
 


